

“Who is who?” Vortrag RC Murten 7.08.24

Beat Andreas Horisberger, geb. 8.04.1947 in Oberburg /BE Emmental.

Vater Hausarzt, Mutter Hausfrau u. Praxishilfe.

2 ältere Geschwister.

Primar- und Sekundarschule in Oberburg

Gymnasium bis Matura in Burgdorf.

Mitglied der Mittelschulverbindung Bertholdia.

Eifriger Pfader mit Kursen in Aquarossa bis zum Venner, Kadetten Burgdorf . (Zugführer)

Mitglied TV Oberburg inklusive Feld-Handballabteilung.

Später Spieler beim BSV Bern

Leichtathletik, Judo, schwimmen + reiten

Schon damals wegen Rückenbeschwerden

(Scheuermann) ab und zu in Therapie bei Physio und Chiro.

Wir hatten ein Sommerhäuschen am Bielersee, von da nach Finsterhennen war es nur ein kurzer Sprung. So durfte ich mit meiner Mutter regelmässig dorthin reiten gehen. Bei einem Concours daselbst startete auch eine flotte und sehr erfolgreiche Amazone und zu den Klängen vom Hazy Osterwald Sextett(live!) tanzten wir noch ein paar Stunden Tango! Das war unser Anfang

einer bis heute andauernden Liaison zwischen Brigitte und mir- also nun schon 56 Jahre!(Tango tanzen kann ich übrigens bis heute nicht!) Wir haben 3 Kinder, 2 Töchter und einen Sohn,- tolle und erfolgreiche Kinder! die uns bis heute viel Freude bereiten! Dazu kommen noch 2 Grosskinder.

Hobbys: Motorradfahren, Wassersport, Jagd und Jagdhornblasen, Fitness *Schiessan*

Militär: *Genie Stabskap. 23 / 63*

Studium: Die vorklinischen Studien absolvierte ich in Bern, danach 9 Trimester (3Jahre) Chiropraktik in Chicago mit amerikanischem Staatsexamen als Abschluss.

Zurück in der Schweiz Assistenzzeit in Aarau (Dr.Widmann) und bei Prof.Probst, Neurochirurge als Kiebitz. 3 Jahre Fortbildung (post graduate studies) mit Schweizer Staatsexamen und Strahlenschutzexamen zum Betreiben einer Röntgenanlage.

1976 hatte ich alle notwendigen Dokumente und Prüfungen beisammen und erhielt die Berufsbewilligung zur Ausübung meines Berufs in den Kantonen Aargau und Solothurn Von 1976 bis 2010 war ich in Olten tätig, wurde zu allen Fortbildungen im Spital Olten eingeladen und war zuletzt Mitglied der Aerztegesellschaft OGG (Olten-Gösgen-Gäu).

2010 musste die alte Villa, in der wir lebten und in der wir die Praxis hatten, leider abgerissen werden, so dass wir beschlossen, in unser Ferienhaus am Bielersee zu ziehen.

Von meinem Berufskollegen in Murten -Dr.Schmutz - erhielt ich kurz danach die Anfrage, ob ich für seine ernsthaft erkrankte Frau einspringen würde. Das tat ich sehr gern – nachdem ich alle Formalitäten und die Berufserlaubnis für den Kanton Freiburg erlangt hatte , konnte ich seine Frau bis zu deren Genesungshoffentlich erfolgreich -vertreten.

Rotary: 1980 wurde ich in den Rotary Club Olten aufgenommen, als 1.Mitglied in der Schweiz mit der Klassifikation «Chiropraktik».

Ich durchlief alle Chargen (ausser Kassier) vom Vizebulletinier zum Bulletinier ,-danach Vize-Programmchef, Programmchef, Vizepräsident und 1988/89 war ich Präsident, danach Pastpräsident und Aufnahmepräsident.

Rotarisch war ich aktiv an der Gründung des RC GösgenNiederamt und später bei der Gründung des RC Olten-West dabei.

Kontaktclubs: RC Aalen-Heidenheim D

RC Banbury GB

RC Biella I

RC Villefranche F

Meines Wissens waren wir die einzigen mit 4 Kontaktclubs! So gab es jedes Jahr eine Pfingstreise zu einem der Clubs und alle 5 Jahre waren wir dran!

Wir hatten jeden Montag Mittagslunch im
Bahnhofbuffet Olten, davon mindestens 2 mit
Referenten ,der immer vom Programmchef organisiert
wurde, dazu 1 Abendanlass pro Monat mit Damen (und
Referent!) — Schliessendlich

A propos Damen: 1998 konnten sich die alten Herren
endlich durchringen, einer Aufnahme von 3 Damen
miteinander in den Klub zuzustimmen!

OK – ich komme zum Schluss und danke für eure
Aufmerksamkeit!